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В ы б р а л и
д и р е к т о р а

На заводе КПД-210 состоялись выборы директо
ра. Их организатору—парткому ДСК — удалось 
обеспечить на этом собрании атмосферу гласности 
н демократии. Заинтересованно отнеслись делегаты 
конференции к обсуждению выдвинутых кандида
тур.

Для трудового коллектива было не безразлично, 
кого они выбирают руководителем. Предприятие пе
реживает серьезные экономические трудности. Не
мало накопилось здесь производственных и соци
ально-бытовых проблем. Кто их поведет на решение 
этих вопросов? Вот что волновало рабочих. И эту 
ответственную роль единогласным решением они 
доверили С. У. Изгутдинову, работавшему ранее на
чальником С'МУ-1 домостроительного комбината.

X. АБДУЛЛАЕВ.

Автогазонаполнительная станция... Это только 
может показаться, что организовать заправку авто
мобилей газом проще простого. Поставил несколько 
газовых колонок, подсоединил их к газопроводу и 
—заправляйся.

На самом деле все гораздо сложнее. Газонапол
нительная станция—это крупный комплекс, осна
щенный современным оборудованием. Так что соо
ружение ее—дело не только не простое, но и очень 
трудоемкое. Чтобы уложиться в нормативные сроки 
строительства, нужны образцовое инженерное 
обеспечение и отличная организация строительно
монтажных работ.

К а ч е с т в о  т р у д а —гл а в н ы й  п о к а з а т е л ь

И Н Ж Е Н Е Р ,  Д А  НЕ Т О Т
ПОЧЕМУ СИСТЕМА УПРАВЛЕНИЯ КАЧЕСТВОМ ПРОДУКЦИИ ОКАЗА

ЛАСЬ «ПЯТЫМ КОЛЕСОМ» В РАБОТЕ РЫБОКОМБИНАТА.

Итог не радует: чело
век почти пять лет про
работал инженером, а на 
поверку вышло, что ни 
сама Н. Рьмккина, ни 
кто другой на рыбоком
бинате не могут толково 
объяснить, какая же 
польза от ее деятельно
сти, и что это вообще за 
должность такая— инже
нер по КСУКП (комплекс
ной системе управления 
качеством продукции). 
«От этого КСУКП ника
кого проку», — считает 
мастер рыбцеха Л. А. Бу
денная. Еще категорич
нее мнение старшего мас
тера этого же цеха В. М. 
Глоба: «Пустая бумаж
ная работа. Ничего инте
ресного в ней нет. Може
те мне верить, сама одно 
время ею занималась».

Впрочем, Наталья Рыж- 
кина и не оправдывается. 
Ей самой неловко за свою 
КСУКП. Она написала, и 
считается, что внедрила 
более двадцати стандар
тов предприятия. Эти 
своего рода руководства 
к действию так и лежат 
мертвой стопкой в шкаф
чике. Содержание части 
из них почти копирует 
функциональные обязан
ности работников отде
лов. Мы их и так знаем, 
говорят, рабо т н и к и 
служб.

Повесила в цехах тет
радочки — стан д а р т 
«Оценка качества труда». 
Каждый специалист мо
жет записать туда заме
чание бригаде. А может 
и не записать. За два ме
сяца у рабочих рыбцеха 
—два-три замечания. Не 
потому; что те безупреч
но работают. Говорят, 
лишнее это. В бригадах 
давно и хорошо зареко
мендовал себя КТУ. Вза
имоконтроль там получ
ше стандарта действует.

— Вот хороший стан
дарт,—показывает Рыж- 
кина стандарт сдачи про
дукции с первого предъ
явления.—З а  него полно
стью отвечает зав. лабо
раторией О. В. Колотова. 
Действует этот доку
мент. Наверное. Пото
му, что попыталась я од
нажды вмешаться— обна
ружила промаркирован
ный первым сортом Орак 
—меня тут же поставили 
на место: кто ты такая,
чтобы указывать.

И Наталья сделала вы
вод: не вмешиваться в 
производство, не идти на 
конфликт. И никто ее за 
это не упрекнул. А раз 
так, то она и стараться 
перестала. Бумаги в по
рядке, и ладно. А качест

во, как было заботой тех
нолога, зав. лаборатори
ей, инженера, так и оста
лось.

—Так, может, не нуж
на КСУКП на комбина
те?—вопрос к директору.

— Нужна. Но не в том 
виде, в каком находится 
сейчас. Теперешняя даже 
вредна, отвлекает людей 
от настоящего дела,—от
вечает А. Н. Гаврилов.

Каждый специалист ре
шает только свои узкие 
вопросы по качеству. Нет 
взаимосвязи в их работе. 
Брак всплывает только 
на выходе, средства об
наружить и предупре
дить его в ходе обработ
ки не знают. До сих пор 
не решен вопрос вопро
сов—подача пара. Неко
му заниматься, хотя это 
должно быть в компетен
ции инженера по качест
ву.

А сколько замечаний у 
инспекторов лаборатории 
госнадзора и областной 
госторгинспекции. Вот ко
му Наталья завидует. Ес
ли она нашла только 
один протокол заседания 
дня качества, под кото
рым расписались ответст

венные (и то не все), то 
на каждое замечание вы
сокопоставленных конт
ролеров—мгновенная ре
акция. Указано, напри
мер, на недопустимость 
использования ящиков с 
солью в качестве гнета 
для посола рыбы, и вот 
уже директор с удовлет
ворением отписывает: ус
тановлены удобные, оби
тые нержавейкой валуны. 
Есть нарушение санитар
ных норм? Сей момент 
исправимся. Что, Рыжки- 
на этого не видела, не 
знала?

—Так это же государст
венные люди, у них ПОЛ
НОМОЧИЯ, штрафы. А у 
Рыжкинойправ нет,—вно 
сит ясность А. Н. Гаври
лов.—Она никто на ком
бинате, потому что в 
штатном расписании нет 
такой единицы—инженер 
по КСУКП. С нынешне
го года мы эту ставку 
вообще сняли, а Рыжкину 
назначили технологом. 
КСУКП у нее теперь, как 
нагрузка. Дела-то все 
равно нет, а должность 
требуют... Хотя, — под
черкивает директор, — 
очень нужен организатор 
производства по вопро
сам качества. Но как сде
лать его авторитетом?

В городской секции ка
чества вопрос о статусе 
инженера по качеству от
дается на усмотрение ад
министрации предприя
тия. Как смотрит на это 
дело администрация, мы 
уже видели. У инженера 
по КСУКП дело бумаж
ное подменяет дело жи
вое.

С. СИДЕНКО.

К сожалению, первой в Ростовской области стан
ции, возводимой в Волгодонске, крупно не повез
ло. В «Заводстрое», которому было поручено это 
дело, отнеслись к ней, так сказать, «свысока». Мы, 
мол, Атоммаш строим, а тут какая-то газозаправка. 
Начав возводить станцию, СМУ-10 вскоре заброси
ло объект. Тогда его перепоручили влившемуся в 
«Заводстрой» СУ-31. Субподрядное управление ме
ханизированных работ (ныне «Сиецстроймеханиза- 
ция») отсыпало некачественный грунт. Переделка 
земляного основания затянулась, что повлекло за 
собой срыв графика сооружения зданий. И вот к 
финишу года строители пришли с такими результа
тами: из 859 тысяч рублей, отпущенных на строй- 
монтаж, освоено всего 370 тысяч рублей.

Многим субподрядчикам («Южмонтажавтомати- 
ке», «Южтехмонтажу» и ряду других) до сих пор 
не предоставлены фронта работ. А тех, кто их име
ет, не загонишь на объект. К примеру, при наличии 
'«фронтов» «Кавэлектромонтаж» освоил здесь все
го 20 тысяч рублей из 57 тысяч рублей по плану, 
«Промстрой»—21 тысячу рублей из 122, «Спец- 
промстрой» вообще на станции не появлялся, хотя 
должен освоить здесь 18 тысяч рублей. Теперь о 
вводе объекта в этом году приходится лишь меч
тать.

При всем при том начальник генподрядного 
СУ-31 Ю. Н. Карпушенко чувствует себя неуязви
мым.

— По плану на этом объекте собственными сила
ми мы должны выполнить строителвно-монтажных 
работ на 209 тысяч рублей,—говорит он,— а осво
или уже 242 тысячи рублей.

Это, конечно, хорошо, что коллектив СУ-31 ста
рается сделать больше на строительстве станции, 
иногда подменяя своих субподрядчиков. Но ведь 
его роль, как генподрядчика, заключается не толь
ко в выполнении определенного объема работ собст
венными силами, а главным образом в том, чтобы 
координировать деятельность субподрядчиков, свое
временно предоставлять нм возможность подклю
чаться к возведению объекта, а тех, кто не желает 
этого делать, карать рублем. Но, к сожалению, эти 
функции руководители СУ-31 выполняют крайне 
слабо.

•Правда, права генподрядчика у них, образно ска
зать, эфемерные. Юридйческий генподрядчик — 
«Заводстрой». Именно он и должен использовать 
все свои права в полной мере. Но и начальник «За- 
водстроя» В. В. Михайлов, и главный инженер 
В. К. Вебер обращают свои взоры на СУ-31 и газо
наполнительную станцию лишь тогда, когда высокое 
начальство или руководители города крепко спро
сят с них за неудовлетворительный ход возведения 
этого объекта.

И все же время еще есть, чтобы попытаться спа
сти положение. В то, что это можно сделать, не ве
рит Ю. Н. Карпушенко, зато верят в «Заводстрое» 
и в объединении «Волгодонскстрой», в частности, 
заместитель начальника объединения М. В. Катель- 
ва. Но верить мало, надо организовать работу всех 
участников строительства станции так, чтобы обес
печить пуск объекта в плановый срок.

П у ск о в ы е -8 7  ---------------------------------------------------------------------------------

С о с т о и т с я  
ли ввод?

Т во и  лю ди, В о л го д о н с к
ТТ  Е Т В Е Р Т Ы Й  год тр уд и тся  а ЦТНП  А то м м а ш а  токар ь  

-1 пятого  разряда  А л е кса н д р  Солом енцев  (на левом  
снимке). О пы тно м у  с т а н о ч н и ку  недавно доверено  право  
работать  с л и ч н ы м  клейм ом .

Ф ото  Р . Е В Г Е Н Ь Е В А .
f l A  правом  сн и м ке  наш его  внеш татно го  ф отокоррес- 
1 1  пондента  В. Ч А Л О В А  передовик производства  с 
В ол го до н ско го  ав то п р ед п р н я ти я  «Спец тяж авто тран с» , 
водитель авто крана  А н ато ли й  Ф едорович  Петров.

В. ПОЖИГАНОВ.
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К  пленуму горкома КПСС ~

Партийное руководство 
п е р е с т р о й к о й

' В «Волгодонской правде» 14 ноября была опуб
ликована анкета к пленуму горкома КПСС. Продол, 
жжем публиковать ответы на ее вопросы.

Т. Дьякова,
учитель, секретарь партийной организации шко 

лы Лв 1.

1. Педагогичес к и й  
коллектив школы жи
вет теми же заботами, 
что и весь советский 
народ. Проблемы пе
рестройки обязывают и 
нас по-другому взгля
нуть на свой труд. На
ши учителя изучают 
передовой педагогиче
ский опыт. Систему 
Шаталова в своей 
практике использует 
учитель математики 
Н. В. Письменная, учи
тель начальных клас
сов Н. А. Павлова в 
своей работе использу
ет методику Лысенко. 
вой.

Мы сейчас работаем 
над овладением педа
гогикой сотр у д н и- 
чества. В конце нояб
ря на открытом пар
тийном собрании бу
дем обсуждать этот, 
на наш взгляд, очень 
актуальный вопрос. 
Предстоит серьезно 
заниматься созданием 
в коллективе атмосфе
ры творчества. Ведь 
пока что поиск, стрем
ление постоянно совер
шенствоваться харак
терны не для каждого 
учителя.

Есть у нас и серьез
ные трудности, меша
ющие в работе: не
хватает учебных каби
нетов, нет актового за
ла, нет помещений для 
групп продленного дня. 
Жизненно необходима 
пристройка к школе, 
но вопрос об этом ре
шается крайне медлен
но.

2. Активность лю
дей возросла: они от
крыто говорят о недо
статках, вносят пред
ложения, выступают 4 
критикой в адрес ру
ководителей.

'Повысился интерес 
старшеклассников к 
политической жизни 
страны, — нас. учите
лей, это радует.

Но не всегда за сло
вами критики, замеча
ниями следуют кон
кретные дела. Есть на
строения иждивенчест
ва: кто бы сделал,
лишь бы не я1

3. При разработке 
и принятии решений 
партийные собрания, 
партбюро учитывают 
мнение, настроение 
коллектива. Главное, 
чтобы решение было 
выполнено и дало свои 
положительные резуль
таты.

4. Убеждена, что 
руководитель, должен 
быть политически гра
мотным, влюбленным 
в свое дело, хорошим 
специалистом, инициа
тивным работником, 
порядочным челове
ком.

Но у нас в городе в 
подборе кадров, на 
мой взгляд, допуска
ются ошибки. В пер
вую очередь берутся 
во внимание деловые 
качества и не всегда 
обращается внимание 
на моральный облик, 
нравственные черты 
человека.

б. В этом году мне 
присвоены з в а н и я  
«Старший учитель» и 
«Отличник народного 
образование». Это обя
зывает меня трудить
ся еще лучше. Имея 
за плечами почти 30- 
летний опыт работы, 
сделаю все для того, 
чтобы мои ученики бы
ли трудолюбивыми, че
ловечными, активны- • 
ми.

П ОВЕСТКА дня
11 нерядовая. На 

партийном собрании 
коммунистов городско- 

, го узла связи отчет 
партийного бюро по 
руководству перестрой
кой. С ним выступила 
секретарь партийного 
бюро Татьяна Степа
новна Коротенко, хотя 
по всем партийным 
правилам желательно 
было для коммунистов 
послушать отчет того, 
кто работал с начала 
перестройки до 20 ок
тября сего года, т. е. 
В. Л. Гриву. Но в 
спешном порядке его 
перевели на хозяйст
венную работу в Вол
годонской район. Ко
нечно, Татьяна Степа
новна секретарь с ме
сячным стажем рабо
ты, да и как комму
нист—молодая, оЧень 
волновалась и, конеч
но, не все получилось, 

.как ей хотелось.
Тем не менее, в док

ладе и в прениях от
мечено, что партбюро 
и коммунисты узла 
связи стоят на пути 
перестройки. Проведе
на большая работа по 
аттестации ИТР и слу
жащих, аттестация и 
тарификация рабочих 
мест. Всего аттестова
но 294 рабочих места, 
рационализировано 29 
рабочих мест. Внедре
на новая система оп
латы труда. Создано 
19 бригад нового типа 
с общей численностью 
227 человек, с высво
бождением 11 человек. 
Укрупнены бригады 
телефонисток, телегра
фистов, почтальонов и 
других работников свя
зи. Все это положи
тельно сказалось на 
выполнении объема 
продукции, получении 
прибыли, повысилась 
культура обслужива
ния.

„ С Д Е Л А Н О ,
НЕДОСТАТОЧНО

У П У Щ Е Н О ,  
, СЛАБО..."

ципиального разговора 
о перестройке не полу
чилось.

Причина кроется в 
том, что партийное бю
ро отделалось общими 
фразами: «сделано,
упущено, недостаточ
но, слабо» и т. д. Не 
показало бюро, кто же 
из коммунистов идет в 
первых рядах пере
стройки, не поддержа
ло их, не названы 
коммунисты, которые 
не проявляют активно
сти, кто является тор
мозом перестройки.

В докладе не было 
сказано и о работе 
членов партийного бю
ро конкретно. Кто за 
что отвечал и как вы
полнял свое поруче
ние. В тени осталась 
работа с кадрами. Ка
залось, что члены бю
ро, коммунисты в сво
их выступлениях обме
няются мнениями, до
полнят доклад, внесут 
конкретные предложе
ния, но этого не слу
чилось.

Говорилось и о жиз
ни комсомола, проф
союза, о партийной и 
экономической учебе, о 
социально- культурных 
и бытовых нуждах. И
все же большого, прин- марки.

После доклада была 
большая пауза. Не бы
ло желающих высту
пать. Выручили, как 
всегда, ветераны пар
тии т.т. Потапов, Конь
ков. В частности, А. Н. 
Коньков сказал: 

— Перестройку я ви
жу как добросовест
ный труд и уважение 
к людям. Мне вспоми
нается, как мы рабо
тали раньше. Не вы
полняешь план по те
леграммам —бланки в 
руки, — и на вокзал. 
Там десятки желаю
щих воспользоваться 
услугами связи. Поч
тальон сумку через 
плечо, и —по кварти
рам. Многим нужны 

конверты, открытки,

А вот как сейчас 
«перестроились». При
шел я недавно на поч
ту дать телеграмму. 
Руки не пишут, глаза 
не видят. Прошу де
вушку заполнить теле
грамму (и людей нет), 
а она отвечает: «Не
положено». А я пом
ню, если раньше поч
тальона попросит по
жилой человек на
писать письмецо род
ным, он никогда не 
откажет.

Следует сказать, что 
Арсений Никитович 
Коньков—-ветеран пар
тии с 60-летним ста
жем, ветеран войны. 
Всю жизнь посвятил 
связи. Таких людей в 
коллективе должны 
знать не только в ли
цо, но и по имени, от
честву и гордиться 
ими и, конечно же, по
могать в жизни.

О слабой трудовой 
дисциплине, о незагру- 
женности отдельных 
работников говорил 
монтер Н. А. Потапов. 
Старший инженер меж
дугородной связи В. В. 
Герасимов высказал 
сомнение: всегда ли
нужно торопиться с 
сокращением штатов и 
сослался на такой при
мер. Раньше у них в 
штате было 12 работ
ников,' сейчас—8.

—Повысили оклады, 
вроде хорошо, но за 
двоих я все равно ра
ботать не смогу,—го
ворит Герасимов. — 
Трое сейчас в декрете,' 
работаем впятером. 
Стоит аппаратура
И КМ-120 —некому ее 
установить, а это— 120 
каналов дополнитель
ной связи. Вот я и ду
маю, что выгоднее, 
своевременный ввод 
оборудования. и про
филактический его ре-

270 старым «древам «А мы потом посмотрим...»

НА МЕДЛЕННОМ ХОДУ
Ш декабря 1986 го

да бюро горкома пар
тии заслушало отчет 
парткома опытно-вкс- 
периментального заво
да о перестройке сти
ля и методов работы в 
свете решений XXVII 
съезда КПСС. Чуть 
больше месяца спустя 
газета «Волгодонская 
правда» опубликовала 
корреспонденцию «А  
мы потом посмот
рим...», в которой рас
сматривалась та же 
тема: партийное руко
водство перестройкой. 
Публикация заканчи
валась словами: «...бю
ро городского комите
та КПСС стиль рабо
ты парткома опытно
экспериментального за
вода подвергло резкой 
критике. Выводы дела
ются медленно».

Почти год минул с 
тех пор. Изменилось 
ли положение дел се

годня? Чтобы ответить 
на этот вопрос,- побы
ваем на заводе.

Коллектив предпри
ятия готовится к рабо
те в условиях самофи
нансирования. Прове
дена реорганизация 
структуры управле
ния. , Сделан анализ 
финансового состояния 
завода и разработаны 
меры по сокращению 
производственных за
пасов, ускорению обо
рачиваемости оборот
ных средств, улучше
нию платежеспособно
сти завода.

Проведена большая 
работа по аттестации 
всех работников заво
да. Разработана и ап
робируется новая сис
тема материального 
стимулирования, сог
ласно которой каждая 
служба и цех премиру
ется за выполнение

своих показателей, 
увязанных с конечны
ми результатами рабо
ты завода.

Все это дало поло
жительны© результа
ты. Так, темпы роста 
объема продукции про
изводства за 9 месяцев 
этого года составили 
100,4 процента, произ
водительности труда— 
108,7 процента. Прак
тически весь прирост 
объема продукции по
лучен за счет роста 
производительно с т и 
труда.

Завод хорошо спра
вился с заданием и за 
десять месяцев.

Ощутимые новые 
веяния в коллективу 
завода трудно улови
мы в деятельности 
партийного комитета. 
Конечно же, все это 
время партком не сто

ял в стороне от дел, 
происходящих на заво
де. Об этом рассказы
вает секретарь партко
ма Е. П. Казьмин:

I
— Проведены обще

заводские партийные 
собрания с повестками 
дня: «О задачах пар
тийной организации по 
улучшению работы с 
кадрами, совершенст
вованию стиля и мето
дов работы в свете тре
бований январского 
(1987 г.) Пленума ЦК 
КПСС», «О задачах 
партийной организа
ции завода по корен
ной перестройке уп
равления экономикой 
в свете решений июнь
ского Пленума ЦК 
КПСС». На заседани
ях парткома заслуши
вались отчеты комму
нистов, руководителей 
по вопросам внедрения 
прогрессивных форм 
Организации и оплаты 
труда.

В помощь пропаган
дистам был организо
ван лекторий по тема

тике: «Совершенство
вание хозяйственного 
механизма».

Каких-то новых 
форм в работе партий
ного комитета не поя
вилось. И старые, ап
робированные формы 
партийной р а б о т  ы 
здесь не полностью ис
пользуются.

Что касается' кадров 
партийного и общест
венного актива, то его 
нет и на сегодняшний 
день. Не организована 
четкая учеба секрета
рей партийных органи
заций, партгрупорго-3.

Приходится говорить 
о неисполнительности 
не только партийного 
комитета, но и оргот
дела горкома партии, 
возглавляет который 
В. П. Павленко. Ре
шением бюро он обя
зывался «обеспечить 
необходимую методи
ческую и организатор
скую помощь партий

монт или экономия 
фонда зарплаты?

Известно, в период 
перестройки важно, 
чтобы люди знали эко
номику своего пред
приятия, такие поня
тия, как прибыль, рен
табельность, хозрас
чет. Этому надо учить 
людей, и прежде всего, 
через экономическую 
учебу;

—У нас,— .говорил 
электромеханик В. Д. 
Брящхев, —как и где 
идет экономическая 
учеба, никто не знает 
и никто ее не контро
лирует. Надо обяза
тельно с этим разо
браться и повысить
качество проведения 
занятий.

Выступающие под
нимали многие воп
росы, но не давали
принципиальной оцен
ки работе партийного 
бюро, не заострили
внимания на политиче
ской и воспитательной 
работе и ее роли в та
кой переломный мо
мент.

Не был оценен и
вклад каждого партий
ного активиста, каж
дого члена выборного 
органа в происходя
щие перемены.
■ Собрание потребова
ло от партийного бюро 
активизировать работу 
по перестройке, ис
пользуя все формы 
идеологической, эконо
мической, политиче
ской и организацион
ной работы, опираясь в 
своей деятельности на 
комсомол и профсоюз
ную организацию. Ра
бота партийного бюро 
по перестройке приз
нана удовлетворитель
ной.

В. АННЕНКОВ,
наш внешт. корр.

21.01.87 г.
ному комитету в под
готовке партийного ак
тива, овладении им на
выков политического 
руководства, организа
торской работы, в со
вершенствовании дея
тельности всех руково
дящих партийных зве
ньев парторганиза
ции».

Вот вам слово и де
ло. Слово легко мол
вится и пишется, но 
трудно дело делается. 
Как признал сам Евге
ний Петрович Казь
мин, недостает партко
му и самому секрета
рю таких качеств, как 
инициатива, требова
тельность, настойчи
вость в достижении 
поставленной цели.

Медленно, о ч е н ь  
медленно набирает 
обороты перестройка 
в партийном комитете 
предприятия. И опять 
приходится говорить, 
что не стал он ее орга
низатором в полную 
силу.

Л. ^УППЕНТАЛЬ.



Ф о т о ф а к т

В числе передовых коллективов 
домостроительного комбината на
ходится бригада монтажников из 
СМУ-3, руководит которой В. Э. 
Гофман. Коллектив закончил мон
таж жилого дома № 402 в кварта, 
ле В-У н перешел на новый —

№ 405. Тон в соревновании зада
ют монтажники В. Коновалов, 
Н. Санжаров, сварщик А. Савчук, 
сам бригадир В. Гофман, С. Ко
валенко, звеньевой Н. Гуро (на 
снимке).

Фото Г. ГОРБУНОВА.

Н а ш и  к о н с у л ь т а ц и и

Д о п о л н е н и е  к п е н с и и
Нашим читателям известно, что с 1 января 

1988 года вводится новый вид личного стра
хования—добровольное страхование дополни
тельных пенсий.

Судя по многочисленным письмам и звон
кам в редакцию, наши читатели хотели бы 

V ,, подробнее узнать об этом новшестве. С прось
бой прокомментировать данное событие 
мы обратились к начальнику инспекции Гос
страха JI. И. ВОРОБЬЕВОЙ.

—Любовь Илларио
новна, расскажите, по
жалуйся?, об основных
положениях нового ви
да страхования.

—Договор на стра
хование дополнитель
ной пенсии смогут за
ключить только рабо
тающие: мужчины в
возрасте от 35 до 60 
лет, женщины—от 30 
до 55 лет. Страхова
тель имеет право за
ключить договор доб
ровольного страховая 
ния на получение до
полнительной пенсии в 
размере 10. 20, 30,
40, 50 рублей в месяц. • 
Взнос и срок страхова- 
тия зависят от разме
на дополнительной пен 

£ии и возраста работ
ника. В период дейст
вия договора страхова
ния размер пенсии 
можно увеличить или 
уменьшить. За годы 
оплаты взносов работ
ник накопит шесть го
довых дополнительных 
пенсий. Эту сумму он 
вернет себе за 5 с по
ловиной лет. В даль
нейшем, сколько бы

он ни прожил, свою 
дополнительную пен
сию он будет получать
в этом же размере 
ежемесячно, но уже из 
государственного бюд
жета.

—Договор страхова
ния дополнительной 
пенсии могут заклю. 
чнть все без исключе
ния работающие?

— Исключение есть. 
Новый вид страхова
ния не распространя
ется на военнослужа
щих, лиц рядового и 
начальствующего со
става органов МВД 
СССР.

— Каков порядок 
оформления догово
ров?

— Нужно написать 
заявление и передать 
его страховому агенту 
по -месту своей работы, 
и взносы будут пере
числяться но безналич
ному расчету бухгалте
рией предприятия.

—А можно ли взно
сы уплачивать налич
ным путем?

—Можно, но только 
инвалидам I и II груп

пы, вышедшим на пен
сию по состоянию здо
ровья, а также тем, 
кто длительное время 
находится на лечении, 
женщинам в отпуске 
по уходу за ребенком 
по достижении им по
луторагодовалого воз
раста.

Как будет выплачи
ваться дополнительная 
пенсия и когда?

— Дополнительная 
пенсия будет выплачи
ваться после достиже
ния пенсионного воз
раста пожизненно. 
Страхователю предо
ставляется право полу
чать дополнительную 
пенсию ежемесячно 
или сразу полностью 
за год.

— В стране немало 
«молодых пенсионе, 
ров», тех, кто трудил
ся на Крайнем Севере 
или во вредных усло
виях...

— Если они хотят 
увеличить свою пен
сию с помощью Гос
страха и государства, 
они должны работать 
до 55 лет— женщины 
и до 60 лет — муж
чины.

— Любовь Илларио
новна, какую дополни
тельную информацию 
и где смогут получить 
все желающие заклю. 
чнть с вами договор?

— Наши страховые 
агенты готовы отве
тить на все вопросы и 
оформить договора 
страхования.

П р а в о ф л а н го в ы е  —-----------------------------------------------------------------------

П р и м е р  л и д е р а
Сегодня без автомобиля трудно себе представить 

стройку. От того, как работают водители, во мно
гом зависят темпы возведения’объектов. Сре<ди тех, 
- ' успешно работает в одной упряжке со строителя- 

бригада водителей КамАЗов Василия Федоро- 
Я ч а  Коваленко, занимающаяся перевозкой•грунта.

В АТП-1 «Стройавтотранса» объединения «Вол- 
годонскстрой» она одна из лидеров социалистиче
ского соревнования за досрочное выполнение годо
вого задания, XII-й пятилетки. С начала года план 
водители выполняют на 142 процента. Немало 
сэкономлено и горюче-смазочных материалов. Сам 
бригадир — ударник коммунистического труда, 
опытный шофер и наставник молодежи—показыва
ет пример в работе.

Г. ГРИГОРЬЕВ, 
наш внешт. корр.

Г о р ь к о е
п о х м е л ь е

За появление в 
пьяном виде и распитие 
спиртных напитков на 
улице, в местах общест
венного о т д ы х а  
в октябре задержано 429 
человек. Из них 376 со
держалось в медвытрез
вителе. Это— Г. Г. Жоло- 
бов, нигде не работаю
щий, А. В. Ионов— сле
сарь Б Р З , В. М. Макси
мов -г- главный механик 
СМУ-42 «Заводстроя», 
А. Н. Витченко—слесарь 
Атоммаша и др.

С л уж б а  зд о р о в ь я

П Р Е Д У П Р Е Д И Т Ь  Г Р И П П
Осенне-зимний период 

—наиболее опасная пора 
для возникновения вспы
шек гриппа.

Согласно прогнозу Ле
нинградского научно-ис
следовательского инсти
тута гриппа, есть основа
ния предполагать, что 
ситуация нынешнего года 
окажется более благо
приятной в сравнении с 
прошлым. годом. Прогноз 
не исключает подъем за
болеваемости гриппом, 
вызываемым вирусами 
А-3 и В, к которому у 
взрослого населения до
статочно стойкий иммуни
тет. Поэтому особое вни
мание в этом сезоне сле
дует обратить на детей, 
так как они гораздо мень
ше защищены собствен
ным иммунитетом.

Возбудитель гриппа — 
вирус, который при каш- 
л». чихании, раэговоре с 
капельками слюны и сли
зи передается от больного 
человека к здоровому. 
Гриппом также можно за
разиться ^ерез предметы, 
которыми пользовался 
больной (полотенце, по
суда, носовые платки).

Больной гриппом зара
зен в первые три дня за
болевания. Поэтому важ
но обратиться за меди
цинской помощью при 
появлении первых приз
наков заболевания: сла
бости, недомогания, го
ловной боли, боли в мыш
цах, высокой температу
ры.

С целью своевременно
го оказания медицинской 
помощи больному в пери
од подъема заболеваемо

сти исполкомом горсовета 
и органами здравоохране
ния предпринят ряд 
серьезных мер. Для об
служивания вызовов на 
дом поликлиникам выде
лено дополнительное ко
личество транспорта, вра
чей. В аптеках города 
создается запас противо
гриппозных средств. Ос
новная масса больных об
служивается на дому. В 
поликлинике ведется изо
лированный прием боль
ных гриппом И О РЗ; 
Больничный лист выдает
ся не на три, как прежде, 
а на пять дней.

Поэтому основное в 
профилактике гриппа те
перь зависит от самого 
населения, от сознатель
ного отношения каждого 
к своему здоровью.

Дома 'страдаю щ е г о 
гриппом следует помес
тить в отдельную комна
ту или кровать больного 
отгородить ширмой. Нуж
но выделить ему отдель: 
ную посуду, полотенце и 
т. д. Помещение, гдб на
ходится больной, необхо
димо тщательно провет
ривать, , уборку произво
дить только влажным 
способом, применяя полу
процентный раствор хлор
ных препаратов. Предме
ты, которыми пользовал
ся больной, следует кипя
тить. или обдавать кипят
ком.

С целью профилакти
ки гриппа в городе в сен
тябре — октябре была 
проведена иммунизация 
взрослого населения и 
учащихся с 11-летнего 
возраста. Всем, кто по

состоянию здоровья не 
получил профилактиче
скую прививку, в том чис
ле и детям, необходимо 
пользоваться средствами 
экстренной профилактики 
(ремантодин, оксолиновая 
мазь, 0,5-процентная теб- 
рофеновая мазь, челове
ческий лейкоцитарный 
интерферон,. противо
гриппозный иммуноглобу
лин).

Отличный профилакти
ческий эффект дает про 
мывание носовых ходов 
мыльной пеной раз в 
день. Можно применять 
физиопрофилактическ и е 
процедуры (КУФ на об
ласть миндалин и в нос, 
общее кварцевание-облу- 
чение, витаминные кок
тейли). Нужно соблюдать 
правила личной гигиены. 
И дома, и на работе про
водить только влажную 
уборку, чаще проветри
вать помещения. Нема
ловажное значение имеет 
правильное питание. Пи
ща должна быть обога
щена витаминами. Ре
комендуется пить отвар 
Шиповника, есть протер
тую смородину, свежую 
капусту, морковь, свек
лу, цитрусовые, яблоки.

Старайтесь больше бы
вать на свежем воздухе.

Соблюдение этих не
сложных профилактиче
ских мер надежно защи
тит от заболевания грип
пом не только вас, но и 
ваших детей, близких, то
варищей по работе.

Л. ГРЕСЕВА, 
врач-эпидемиолог 

горОЭС.

^Волгодонская ярдвдаа-88
УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!
НАПОМИНАЕМ, ЧТО ОСТА. 

ЛОСЬ ОЧЕНЬ МАЛО ВРЕМЕНИ, 
В ТЕЧЕНИЕ КОТОРОГО ВЫ  
ЕЩЕ СМОЖЕТЕ ОФОРМИТЬ 
ПОДПИСКУ НА НАШУ ГАЗЕТУ 
НА 1988 ГОД, ЧТОБЫ ПОЛУ
ЧАТЬ ЕЕ С 1 ЯНВАРЯ.

Чтобы облегчить оформление 
подписки на нашу газету на 1988

год, предлагаем вам вырезать
бланк, заполнить его и передать 
общественному распространителю 
печати по месту работы или уче
бы, а также в любое отделение 
связи по месту жительства или в 
агентство «Союзпечать».

, Подписная цена газеты «Волго
донская правда» 5 руб. 76 коп. 
на год.
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Ф. СП-1 Министерство связи СССР 
«Союзпечать»

АБОНЕМЕНТ на газету 5 3 5 4 9

"ВОЛГОДОНСКАЯ ПРАВДА"
(индекс издания-)

Количество
комплектом 1

на 198 8 ' г о д  по  м е с я ц а м :
1 2 3 4" 5 6 7 8 9 10 11 12

Куда I
(почтовый индекс) (адрес)

Кому
(ф ам илия, инициалы)

ли
терп в место

ДОСТАВОЧНАЯ КАРТОЧКА

5 3 5 4 9
(индекс издания)

"ВОЛГОДОНСКАЯ ПРАВДА"

м о и подписки

мость пере
адресовки ---- руб.—— к о и . ТОН

2 3 4 5 ,6 Т  8 9 10 11 12
*а 198агрд  по  Ме с я ца м:

Куда 1
(почтовый индекс) (адрес)

Кому
(ф ам илия, инициалы)

ВыджсываАте я птайте 
свою го р о д ск у ю  газет у!
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Кооператив „Веста"
ПРИНИМАЕТ ЗАКАЗЫ  на следующие 

услуги:
—организация семейных торжеств и про

фессиональных праздников (раопорядители- 
ведущие, вокально-инструментальный ан
самбль, баянист),

—организация свадебных экскурсий, 
—проведение вечеров отдыха в ресторанах 

«Дон», «Орбита», кафе «Надежда»:
—пошив платья, фаты, головного убора 

для невесты,
—обеспечение букетами из живых цветов,
—обеспечение автотранспортом,
—изготовление праздничных фотосувени

ров, фотоальбомов,
—уход за детьми,
—уход за престарелыми и больными,
—уборка, вскапывание садовых участков,

. —мытье -окон, уборка квартир,
—трудоустройство (надомный труд),
—машинописные и переплетные работы,
— медико - психологические консультации 

(терапевт, уролог, невропатолог, гинеколог, 
педиатр, психоневролог),

—лекциинбеоеды сексолога, психолога, дат
ского психиатра,

—лечебный массаж,
—групповое обучение (кройка и шитье — 

женские и мужские группы, вязание, макраме, 
вышивка, кулинария),

—изготовление новогодних костюмов для 
детей, украшений для праздничных колонн, 

—сценаристов, ведущих, распорядителей 
семейных торжеств и профессиональных 
праздников,

—всех умеющих шить, вязать, вышивать, 
владеющих техникой макраме, мастеров деко
ративно-прикладного искусства реализовать 
свои изделия на выставках-продажах,

— тех, кто владеет искусством выпечки и 
изготовления праздничных тортов, свадебных 
караваев,

—фотографов,
—патронажных сестер по уходу за больны

ми, нянь по уходу за детьми,
—владельцев личного автотранспорта. 
НАШ АДРЕС: ул. Ленина, 94, телефон

2-27-27 с 14.00 до 19.00, кроме воскресенья.

В связи с переходом на новую систему пла
нирования и экономического стимулирования 
с 1 января 1988 года

Волгодонское бюро технической инвентари
зации СООБЩАЕТ:
организациям, предприятиям и садоводческим 
товариществам, имеющим у себя на балансе 
жилой фонд, а также строения соцкультбыта 
(нежилой), могут заключить договора на ин
вентаризационные работы в срок до 1 декабря 
1987 года;

для заключения договора необходимо пред
ставить список строений с указанием адреса 
объекта, площадей в. кв. метрах и балансовую 
стоимость.

Без заключения договоров инвентаризаци
онные работы производиться не будут.

К сведению покупателей!
В магазинах промторга имеются в продаже 

ящики из фанеры и ДВП по цене 40, 70 ко
пеек. Их можно использовать для ремонта 
дачного домика, для перевозки или хранения 
вещей, а также для других целей.

Ящики можно приобрести во всех магази
нах промторга, торгующих елочными игруш
ками.
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П р и гл а ш а ю т ...  --------------------------------------------------------- —

для постоянной работы на участке 
ПРП «Нововоронежатомэнергоремонт» при 
Ростовской АЭС:

слесарей по ремонту реакторно-турбинного 
оборудования 2 —6 разрядов,

электросварщиков 2 —6 разрядов, 
дефектоскопистов 2 —6 разрядов,

. инженара-технолога.
Обращаться: ст. Волгодонская, 12.
№ 155

для работы в парке культуры н отдыха 
Победы:

инструктора культурно-массовой работы, 
инструктора по работе с детьми, 
культорганизатора, 
руководителя вокальной группы. 
Обращаться: ст. Волгодонская, 12, телефо

ны: 2-76-77, 2-75-77.
№ 172

Уважаемые жители
города Волгодонска!
В преддверии ново

годних праздников пред
лагаем вам: обновить
свой гардероб новым пла
тьем. костюмом, брюка- -  
ми; выполнить ремонт 
устаревших моделей: 
приобрести дополнения к 
ансамблю—пояса, цветы, 
галстуки. Вас ждут еже
дневно во всех ателье 
города. Срок изготовле
ния заказов—от 3 до 15 
дней.

Ателье № 4 по ул. 50 
лет ВЛКСМ, 8 принима
ет заказы на покрытие 
меховых изделий.
  2 —1

К сведению руководи, 
телей, имеющих автомо
бильный транспорт!

Волгодонский учебно 
курсовой комбинат (бы» 
шая автошкола) произво
дит обучение водителей 
категории «ВС», «Д» с.,
присвоением пер в о г о 
класса, «Е»— с присвоег 
нием второго класса и 
водителей газобаллоных 
установок—только с за
ключением договора.

Представитель хозяй
ства должен прибыть в 
учебный комбинат для за
ключения договора на 
подготовку в 1988, 1989, 
1990 годах. Без догово
ра в указанные годы под
готовка и переподготовка 
водителей производиться 
не будет.

Наш адрес: г. Волго
донск, Ростовской обл., 
ул. Бетонная, 2 (напро
тив пассажирского АТП). 
Телефон: 2-28-24.

4 —1
МЕНЯЮ

1-комнатную квартир; 
(17 кв. м) в г. Шахты н>«-. 
комнату в Волгодонске. 
Обращаться: ул. Черни
кова, 5, кв. 9.

2-комнатную квартиру 
на 3 —4-комнатную. Об
ращаться: ул. Горького, 
161, кв. 56.

2-комнатную квартиру 
(28,7 кв. м) в г. Злато
усте на 2-комнатную в 
г. Волгодонске. Обра
щаться: ул. М. Кошевого, 
4, кв. 146, после 18.00.

2-комнатную изолиро
ванную квартиру (есть те
лефон )на 1-комнатную и 
комнату. Обращаться: 
ул. Степная, 151, кв. 66, 
телефон: 2-65-74.

2-комнатную квартиру 
(30 кв. м, 1 этаж, лод
жия, подвал) на 3-ком
натную. Обращаться: ул. 
Гагарина, 5, кв. 68.

две 2-комнатные квар
тиры (улучшенной плани
ровки, в квартале В-16 и 
возле площади Победы) 
на 4-комнатную. Обра
щаться :ул. Морская, 64, 
кв. 65, после 18.00.

Утерянную трудовую 
книжку, выданную на 
имя Володина Геннадия 
Александровича, считать 
недействительной.

ПРОДАЮ садовый 
участок в садоводстве 
«Волгодонской, садовод»' 
(возле судоходного кана
ла, домик, плодоносящий 
сад). Звонить: 5-55-95,
после 18.00.

Админист р а ц и я ,  
профсоюзный комитет 
и спортивно - охот
ничий коллектив объе
динения «Волгодонск
строй» с прискорбием 
извещают. о скоропо
стижной смерти 

РАДЬКОВА 
Александра 
Ефимовича 

и выражают глубокое 
соболезнование жене и 
близким покойного.

Зимняя Олимпиада-88
По древней тр ад и ц и и  о т  лучей  

солнца  15 ноября  за ж ж ен  о л и м п и й 
ски й  о гон ь  з и м н и х  И гр  1988 года. Эта 
торж ественная  ц ерем ония  со сто ял ась  
•  гр еч е ско м  м естечке  О лимпия . До
ставленны й  в А ф и н ы , о гон ь  у  М ра 
м орн ого  о л и м п и и ско го  стади она  1896 
года передали хо зяевам  зи м ней  
О лимпиады -88  в К ал гари . О тсю да с а 
молетом  о го н ь  «перенесен»  в кан ад 
ски й  город  Сент-Д ж онс Зд е сь  на 
о строве  Н ью ф аундленд  начне тся  бег 
о л и м п и й ск и х  ф акелоносцев , кото ры е  
за 88 с у то к  преодолею т 18 ты сяч , к и 
лометров . 13 ф евраля  ф акел  п рибудет  
в с т о л и ц у  Белой О л и м п и ад ы — К а л га 
ри, где в э то т  день  со сто и тся  к р а со ч 
ное о тк р ы ти е  з и м н и х  И гр .

К  н ач ал у  ноября  S8 н а ц и о н а л ьн ы х  
о л и м п и й ск и х  ком и те то в  подтвердили  
свои  за я в ки  на уч а сти е  в Б ел ы х  И г
рах . Ч еты ре  года назад  С араево  п р и 
ним ало  сп о р тсм е н о в  49 стр ан . Н о  не 
толь ко  в э то м  отли чи е  п р е д стоя щ и х  
И гр  о т  О лимпиады -84 . Е сли  в Ю го 
славии  бы ли  р а зы гр а н ы  39 ко м п л ек 
тов  медалей, то  в Канаде в т е х  же 
10 видах спор та  и х  б удет  46.

С оветская  сп о р ти вн ая  делегация  
будет одной и з  с а м ы х  представи тель 
н ы х  и в ы сту п и т  во все х  ном ерах  
програм м ^ '. Н евозм ож но  назвать  
в се х  р е а л ьн ы х  кандидатов  в сбор 
н ую  С С С Р  образца  1988 года, но 
м но гие  имена  со в е тски х  атлетов  вы 
со ко  подн им аю т  урове н ь  о л и м п и й 
с к и х  со стя за н и й . Н азвать  хо тя  бы 
ф и гур и сто в  Е. Гордееву  и С. Г р и н ь 
кова, Н. Б естем ьян о ву  и А . Б уки н а , 
кон ько беж ц ев  И. Ж елезов  с  к  о г о, 
Н. Гуляева , О. Бож ьева , ведущ ее зве
но  нападения  наш его  х о к к е я — С. М а
карова , И. Л арионова  и В. Крутова .

' ...М еньш е тр е х  м есяцев  о стал ось  до 
мом ента , когда  о ли м п и й ски й  о гонь 
в сп ы х н е т  на стадионе  М ак-М ахон , а 
его  «дублер» за го р и тся  на верш ине 
220-метровой тел е вы ш ки  в К алгари . 
З и м н я я  О лимпиада-88 все ближ е.

На сн и м ках : оф и циал ьная  эм блем а 
и си м во ли ка  зи м н и х  О л и м п и й ски х  
и гр  (вверху) и тал и см а н ы  О лим п иа 
д ы  белы е м едвеж ата  Хауд и  и Хайди .

Ф о то  Л е х т и к у в а — ТА С С .

Адрес реданции:
3 4  7 3  4  О, г. ВОЛГОДОНСК 
ул.ВОЛГОДОНСКАЯ 2 0

Газета выходит во вторник, 
среду, пятницу, субботу Нолгодоиекос полиграфоОъединение Ростовского управления издательств, полиграфии и книж кой торговли. Тел. 2-ЗМ-ЗО 

Объем -  1 и. л. П ечать оф сетная. J
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